
2020/11/26：港南防災ネットワーク事務局 

港南防災ネットワーク運営委員会(令和 2年 11月) 議事録 

■日時：令和 2年１１月２６日(木) 午後７時０分～午後８時２０分 

■場所：さんぽーと港南(区民協働スペース) 

■出席者：運営委員・協力委員・事務局含め 38人 

１．概要： 

①会長あいさつ 

②港南防災ネットワーク避難所受付訓練報告 

③港区基本計画(素案) 地域防災について 

④港南中学校「港南地域防災まち歩き」について 

⑤防災講演会について 

⑥普通救急救命講習会実施について 

⑦桜まつり参加について 

⑧各団体活動紹介 

⑨その他 

２．議題および質疑応答内容： 

①会長あいさつ：港南防災ネットワーク：飯塚会長 

・今年は、総合防災訓練は行わず、コロナ禍における避難所受付訓練を実施しました。30名が参加し、コロナ禍におけ

る避難所運営についての課題も分かりました。 

・新規コロナ感染者は、3日前で 481名、明日には 500名を超えるかという状態で、この先がどうなるのかという状況で

す。本日も少々密な状況ですが、早めに終了したいと思います。 

②港南防災ネットワーク避難所受付訓練報告：港区 協働推進課 高瀬氏 

資料名称：令和２年度港区避難所受付運錬(港南会場)の実施結果について 

・今年は、新型コロナ感染症拡大防止のため、毎年行っている総合防災訓練は中止し、新型コロナ感染症を踏まえた

避難所運営訓練を実施しました。 

・防災講演は、地域防災支援協会の三平氏をお招きし、避難所生活での注意点などをご講演頂きました。 

③港区基本計画(素案) 地域防災について：港区 協働推進課 土井課長 

資料：次期港区基本計画(素案)から「政策(4)自助・共助・公助により災害に強い都心づくりを進める」の部分を

抜粋。(港区基本計画（素案） 第 2部 かがやくまち(P.90~99)) 

https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/kuseiken/documents/201111-kyouiku-

zenbun-01.pdf) 

・12月上旬まで、次期港区基本計画(素案)に対するパブリックコメントを募集しています。 

・港区基本計画（令和 3～8年度）の素案についてのご意見募集 

港区ホームページ／港区基本計画（令和 3～8年度）の素案についてのご意見募集 

(city.minato.tokyo.jp) 

・正式なパブリックコメントとするためには、港区のweb フォームから入力する方法の他、「広報みなと」で書かれた方法で

ご意見を頂く必要があります。 

・港区基本計画（令和 3～8年度）の素案についてのご意見募集フォーム 

https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/kuseiken/documents/201111-kyouiku-zenbun-01.pdf
https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/kuseiken/documents/201111-kyouiku-zenbun-01.pdf
https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/kuseiken/201111-kikaku.html
https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/kuseiken/201111-kikaku.html


https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/iken/201111-kikaku.html 

・広報みなと 2020年 11月 11日号 

港区基本計画（令和 3年度から令和 8年度）の素案がまとまりました ご意見を募集します 

https://www.city.minato.tokyo.jp/kouhou/kuse/koho/minato2020/202011/20201111top/

01.html 

・成果指標として、「政策(4)自助・共助・公助により災害に強い都心づくりを進める」について満足している区民の満足

度(令和元年：28.0％)を、令和 8年年度末には、33.6％とすることを目標値としています。「随分低いのではない

か？！」と思われるかも知れませんが、令和元年の意識調査では、「どとらともいえない」が 50.1％であり、満足度がたと

えば 80％といった数字になりにくい点もご考慮いただきたいと考えます。 

・次期基本計画(素案)に対する意見は、パブリックコメントとして上げて頂きたいと思いますが、ご質問ということであれば、

協働推進課でも受けします。以上、土井課長 

・マンホールトイレは既に緑水公園、和楽公園にあるが、各種の課題があり使えません。実際に使えるものに予算を割り

当てて頂きたいと考えます。：港南防災ネットワーク：千葉氏 

⇒防災課に伝えます。：土井課長 

④港南中学校［港南地域防災まち歩き」について：港区 高瀬氏 

資料名称：「港南地域防災まち歩き」企画概要（案）」 

・令和 3年 1月 16日(土)に、事前学習。2 月 13日(土)に、港南地域防災まち歩きを予定しています。 

・参加者は、港南中学校 1年生の約 110人の予定です。 

⑤防災講演会について：港南防災ネットワーク 事務局：千葉氏 

・今年の 3月に予定していた防災講演会は、新型コロナの影響で中止となりました。今年度は、3月 6日に、今年 3

月に予定していた三平さんの防災講演を予定しています。 

⑥普通救急救命講習会実施について：港南防災ネットワーク 事務局：千葉氏 

・今年は、“普通”救急です。実施する予定ではありますが、講演会実施が近づいた時点で、改めて判断する予定です。 

⑦桜まつり参加について：港南防災ネットワーク 事務局：千葉氏 

・現状、3月 28日(日)開催の予定であると聞いています。正式な開催決定となれば、港南防災ネットワークも参加す

る予定です。 

⑧各団体活動紹介： 

1)消防署：高輪消防署港南出張所 江田所長 

・10/1、中竹氏が着任しました。防災担当ですので、よろしくお願いします。 

2)ワールドシティタワーズ 自治会 WCT’on‘秋まつり 2020のご紹介：片岡氏 

・WCT の秋祭りは今年で 10回目でした。一度中止すると、この種のイベントを再開するのは、非常な困難を伴うもの

であることを、経験上認識していました。このため、コロナ禍であっても開催できる秋祭りの形態を模索し、今回のオンライ

ンでの開催を決めました。 

・’on‘とは、オンラインの意味ですが、双方向ではありません。実体を表しておらず、誤解があったかもしれません。 

・例年の秋祭りは、4,000名程度の参加。今回は、５、600名程度での参加でした。参加の規模では、大きく及びま

せんでした。 

・今回の秋祭りイベントの実費は、２，３万円程度でした。費用を掛けずに開催できたと考えています。また、中村屋さ

ん(品川駅アトレ)、トヨペットさん、エディオンさん 3社とコラボしイベントを開催しました。地域住民と地域の企業様で連

携して地区のイベントを行うことが出来ました。 

https://www.city.minato.tokyo.jp/kouchou/kuse/kocho/iken/201111-kikaku.html
https://www.city.minato.tokyo.jp/kouhou/kuse/koho/minato2020/202011/20201111top/01.html
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・音声が途切れたり、画像が乱れたりと、必ずしも成功したとは言えなかったですが、オンラインと最小限のリアルなイベント

を組み合わせた初めてのWCT秋まつりを実現できたと考えています。 

・来年の秋祭りがどうなるかは分からないですが、今回の経験を来年以降の秋祭りにも活かしていきたいと考えています。 

・今回の秋祭りで使ったものは、基本的にスマフォとWi-Fi ルーターだけです。特殊な機材は使っていません。もちろん、パ

ソコンは使っていますが、どこでも、誰にでもできる企画だといえます。 

・今回の撮影したコンテンツを共有していくことや、今後の各種イベントなどの記録を画像として共有しいきたいし、これらの

活動を地域全体で進めていけないかとも考えています。これらの活動にご興味のある方は、ぜひ、お声がけお願いします。 

⑨その他： 港南防災ネットワーク 事務局：千葉様 

・今年の年末の懇親会は中止と決定した。 

・次回運営委員会は、現状保留です。別途、ご連絡させてください。 

３．要対処事項 

（なし） 

４．持ち越し事項 

（なし） 

以上 


